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ATA Nº 144 – 144ª REUNIÃO DA COMISSÃO DE ENSINO DO CAMPUS 
BAGÉ 

 
Aos nove dias do mês de novembro de dois mil e dezoito, às 8 (oito) horas e 30 (trinta) 1 

minutos, na sala 3101 (três mil cento e um), reuniram-se, em sessão ordinária, os 2 

membros da Comissão de Ensino do Campus de Bagé, da Universidade Federal do 3 

Pampa – UNIPAMPA, para dar início à centésima quadragésima terceira reunião da 4 

referida Comissão. Participantes: Elenilson Freitas Alves (Coordenador Acadêmico); 5 

Érico Marcelo Hoff do Amaral, Jocemar Biasi Parizzi, Cesar Antônio Mantovani, Rodolfo 6 

Rodrigues, Allan Seeber, Adriano de Souza, Anderson Luis Jeske Bihain, Elisabete de 7 

Avila da Silva, André Müller Reck (em substituição), Simone Silva Pires de Assumpção 8 

(coordenadores de Curso); Sonia Maria da Silva Junqueira, Valesca Brasil Irala e 9 

Sandro da Silva Camargo (coordenadores de mestrado); Claudete da Silva Lima Martins 10 

(coordenadora de Especialização); Cristine Machado Schwanke (representante da 11 

Comissão de extensão); Leandro Blass (representante da Comissão de Pesquisa); 12 

Leonardo Bidese de Pinho (representante docente); e Alice Maria Alves (representante 13 

técnico administrativo). Ausências justificadas: Andressa Carolina Jacques, Márcia 14 

Maria Lucchese e Fernando Luis Dias.  O professor Elenilson Freitas Alves deu início à 15 

reunião onde foram tratados os seguintes temas: 1. Inclusões, exclusões e inversões 16 

de pauta: As inclusões dos pontos 1.1.1 à 1.1.6 foram aprovadas por totalidade dos 17 

votos, sendo uma abstenção (Elisabete de Avila da Silva). 1.1 Parecer sobre o PPC da 18 

Engenharia de Alimentos - O professor Elenilson Alves apresentou o parecer 19 

elaborado pelo professor Rodolfo Rodrigues, que falou dos apontamentos 20 

apresentados. Em seguida, em votação unânime, o parecer sobre o PPC do curso de 21 

Engenharia de Alimentos foi aprovado; 1.2 Alteração de credenciamento docente 22 

PPGCAP – Primeiramente, foi apresentada a ata com a aprovação pelo programa e os 23 

demais documentos. Em seguida, o professor Sandro Camargo justificou a alteração do 24 

credenciamento docente do Marcos Jun-lti Yokoo. Em votação, a alteração do 25 

credenciamento do prof. Marcos Jun-lti Yokoo, que passa de colaborador para membro 26 

permanente do PPGCAP foi aprovada por totalidade dos votos, sendo uma abstenção 27 

(Elisabete de Avila da Silva); 1.3 Descredenciamento Docente José Trindade e 28 

Leandro Volk – O professor Sandro Camargo, coordenador do Programa de Pós-29 

Graduação em Computação Aplicada, falou sobre as razões do descredenciamento dos 30 

dois pesquisadores da EMBRAPA. Em votação, o descredenciamento ao PPGCAP dos 31 

professores José Pedro Pereira Trindade e Leandro Bochi da Silva Volk foi aprovado 32 

por totalidade dos votos, sendo uma abstenção (Elisabete de Avila da Silva); 1.4 33 



 

Atividade de orientação – O professor Elenilson Alves fez a leitura do memorando nº 34 

767/2018/Campus Bagé, onde o professor Sandro Camargo solicita autorização para 35 

coorientar dissertação de mestrado do aluno Everton de Almeida Lucas, no curso de 36 

Maestria em Ingeniería de la Energía da Universidad de la República – Uruguay, com 37 

demanda de 2 (duas) horas semanais até 2019. Em votação unânime, foi aprovada a 38 

autorização para atividade de orientação do docente Sandro Camargo. Registram-se 39 

duas ausências durante a votação (Sonia Junqueira e Alice Alves); 1.5 Resultado 40 

eleições – Foi dada ciência dos resultados simplificados das eleições ocorridas nos 41 

dias 30/10 (coordenador de curso) e 31/10 (representações em comissões e conselho). 42 

Conforme manifestação do professor Leonado Pinho, o diretor do Campus, professor 43 

Claudio Albano, informou que os resultados detalhados seriam apresentados ao 44 

Conselho pela comissão eleitoral; 1.6 Acompanhamento do egresso (como está 45 

sendo feito e será feito) – A professora Valesca Irala fez relato de que a Inserção 46 

Social irá impactar na avaliação de cursos de pós-graduação e um dos índices que 47 

impacta na inserção social é a atuação dos egressos. Isso fez a professora questionar a 48 

falta de ações institucionais sobre o assunto. Será encaminhada uma consulta à 49 

PROPPI; 1.7 Inversão 1.2, 1.3 e 1.4 – Em votação unânime, foram aprovadas as 50 

inversões das pautas para serem apreciadas após o item 2 (dois).  2. Apreciação da 51 

Ata Nº 143 – A ata nº 143 foi aprovada por totalidade dos votos, sendo seis abstenções 52 

(Allan Seeber, André Reck, Simone Assumpção, Valesca Irala, Cristine Schwanke e 53 

Alice Alves). 3. Nova composição do NDE de Letras – Línguas Adicionais – Foram 54 

apresentados os seguintes documentos: Memorando nº 0769/2018/Campus Bagé e o 55 

Extrato da Ata 10/2018 do curso de Licenciatura em Letras - Línguas Adicionais, com a 56 

nova composição do NDE do curso: Simone Silva Pires de Assumpção (presidente); 57 

Fabiane Lazzaris (secretária); Gabriela Bohmann Duarte; Eduardo de Oliveira Dutra; 58 

Moacir Lopes de Camargos; Rodrigo Borges de Ferrari e Suzana Schwartz. Em votação 59 

unânime, foi aprovada a nova composição do NDE do curso de Licenciatura em Letras - 60 

Línguas Adicionais. 4. Prorrogação período de afastamento – Adriana Bozzetto – O 61 

professor Elenilson Alves apresentou os documentos referentes à solicitação de 62 

prorrogação do período de afastamento (19/03/2018 á 19/03/2019) para (19/03/2018 à 63 

09/07/2019) e fez o resgate da ata do conselho referente ao indeferimento da solicitação 64 

de prorrogação do afastamento da professora Fabiana Giovani, onde não foi identificada 65 

nenhuma vinculação àquela decisão. Em seguida, fez a leitura do memorando 66 

232/2018/Campus Bagé, encaminhado pela profa. Adriana. Após, houve um período de 67 

explanações. O professor Leonardo Pinho defendeu a análise em separado do pedido 68 

de prorrogação e a prorrogação da concessão da vaga de substituto, tendo em vista 69 

que esta foi concedida por meio do edital interno criado para alocação de vagas de 70 



 

substituto para qualificação por um período específico. Em votação, a prorrogação do 71 

período de afastamento da docente Adriana Bozzetto em 20/3/2019 à 09/07/2019 foi 72 

aprovado por maioria dos votos, sendo oito votos favoráveis, sete abstenções (Érico do 73 

Amaral, Jocemar Parizzi, Cesar Mantovani, Rodolfo Rodrigues, Anderson Bihain, 74 

Elisabete da Silva e Cristine Schwanke) e dois contrários (Sandro Camargo e Leonardo 75 

Pinho). Registra-se uma ausência durante a votação (Allan Seeber). 5. Afastamento 76 

para capacitação – Adriano de Souza – Foram apresentados os documentos 77 

referentes ao afastamento do docente Adriana de Souza, para cursar doutorado no PPG 78 

– Letras da UFRGS, no período de 01/03/2019 à 01/08/2022, com ônus limitado. Em 79 

votação, o afastamento para capacitação do docente Adriano de Souza foi aprovado por 80 

totalidade dos votos, sendo uma abstenção (Jocemar Parizzi). Registram-se duas 81 

ausências durante a votação (Cristine Schwanke e Leandro Blass). 6. Relatórios de 82 

Afastamento: 6.1 Adriane Hirdes; 6.2 Carlos Betemps; 6.3 Valter Ferreira – Foram 83 

apresentados os relatórios de afastamento dos três docentes. Em votação, os relatórios 84 

apresentados nos itens 6.2 e 6.3 foram aprovados por totalidade dos votos, sendo uma 85 

abstenção (Rodolfo Rodrigues). A apreciação do relatório da servidora Adriane Hirdes 86 

retornará na próxima reunião após consulta à PROGEPE quanto às consequências por 87 

reprovação em disciplina durante o afastamento. Registram-se quatro ausências 88 

durante a votação (Sonia Junqueira, Claudete Martins, Cristine Schwanke e Leandro 89 

Blass). 7. Pesos SISU 2019 e desempenho de ingressantes 2018 LA e EA – Foi 90 

apresentado um estudo comparando os desempenhos dos ingressantes em 2018/1 com 91 

2017/1 e 2016/1, do curso de Engenharia de Alimentos, Engenharia de Alimentos, bem 92 

como um estudo do desempenho dos ingressantes de Letras – Línguas Adicionais em 93 

2018/1, para verificar a influência no desempenho de componentes curriculares iniciais 94 

após novos pesos para ingresso via SISU adotados em 2018.    Em seguida definiu-se o 95 

encaminhamento: Os cursos Engenharia de Alimentos, Letras – línguas Adicionais, 96 

Engenharia Química e Engenharia de Computação irão manter os pesos para o SiSU 97 

2019. 8. Chamada interna para capacitação docente 2018/2 – Foi apresentado o 98 

texto da chamada interna 2018/2. Após explanações, em votação unânime, foi aprovado 99 

o encaminhamento: Aprovação da Chamada Interna para Capacitação Docente 2018/2 100 

condicionada à inclusão de um artigo prevendo a possibilidade de prorrogação do 101 

afastamento desde que não implique em prorrogação de contrato de substituto. 102 

Registram-se duas ausências (Sonia Junqueira e Leandro Blass). 9. Informes: 9.1 103 

Coordenação Acadêmica: 9.1.1 Semana acadêmica 2019 – Alice Alves relatou a 104 

reunião realizada com os alunos do campus para propor Semana Acadêmica 2019, mas 105 

devido a pouca adesão foi realizado um questionário para os alunos responderem 106 

online e algumas respostas foram apresentadas, posteriormente será marcada uma 107 



 

nova reunião; 9.2 NUDE – não houve informe. 9.3 Comissão Superior de Ensino – 108 

não houve informe. Nada mais havendo a tratar, às doze horas e foi encerrada a 109 

reunião e redigida a presente Ata, assinada pelo Elenilson Freitas Alves, Coordenador 110 

da Comissão de Ensino do Campus Bagé, e por mim, Uhil Robson do Nascimento 111 

Antunes, secretário da Comissão de Ensino do Campus Bagé. As declarações desta 112 

Reunião estão gravadas e disponíveis para consulta. 113 

 
 

               
        Elenilson Freitas Alves                                     Uhil Robson do Nascimento Antunes 
Coordenador da Comissão de Ensino do Campus Bagé                                                       Secretário 
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